

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## De tormento en tormento

Sentimos tener que ocuparnos repetidamente del alcalde interino, cuya insignificancia y mediocridad no valen la tinta que nos cuesta a los periódicos, pero en tanto ocupe la alcaldía y ostente la representación de este Ayuntamiento no podemos silenciar sus actos públicos.

Ayer tarde en la plaza de Toros, hizo su aparición, una vez más, el desafortunado interino, para manifestar su ignorancia supina de las practicas de autoridad y para recibir pruebas inequívocas de las simpatías y respetos que inspira al vecindario.

Con motivo de un cambio de suerte en la lidia de uno de los toros, el público chillaba a la presidencia a todo pulmón cuando Mora que, presenciaba el espectáculo en un palco alto, consideró indispensable su intervención, en calidad de mentor taurino y se trasladó, rauda y manifiesto, al palco presidencial para resolver el conflicto y calmar las protestas con su augusta presencia.

La autoridad que presidia, consciente de sus atribuciones y responsabilidades, apenas se percató de aquel señor que manoteaba a sus espaldas, pero el público que descubrió al interino le tributó el mas esplendido abucheo que vieron los siglos, hasta que le obligó a esfumarse rápido por el foro y volver a su localidad con el sombrero entre las piernas.

Suponemos que la lección servirá de interino para no meterse en donde no le llaman. O en donde le pueden llamar cosas feas.

## De Sociedad

Los que viajan

De Madrid, ha regresado el Diputado a Cortes, don Eduardo Espín.

—De paso para Barcelona, donde ha sido destinado, se encuentra en ésta, el ilustrado profesor de Instrucción Pública, don Félix Martí Alpera.

—Después de largos años de ausencia, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y paisano, el Inspector de Hacienda, don Joaquín López Mir, destinado a la Delegación de esta provincia.

Sea bien venido.

—De Cádiz y acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo el teniente de navío don Ubaldo Montojo que viene destinado a la Base Naval.

—Ha pasado de Los Alcázares a sus posesiones de la Palma don Juan Antonio Carrión con su distinguida esposa.

—Ha marchado a Murcia, con objeto de presenciar las corridas de toros nuestro querido amigo el buen aficionado, ex crítico turino don Arturo Boti Gange.

Buen viaje.

—Se encuentra en esta, el fiscal de la Audiencia de Murcia don Juan Fernandez Loaysa.

—Saló para Valencia nuestro amigo el joven empleado de la Casa Calasanz don Gerónimo Noguera.

Notas varias

Con muy brillantes notas ha aprobado en los exámenes para pilotos el aprovechado estudiante de la Academia de la Marina don José Goner Moreno.

Tanto el estudioso joven como a sus profesores enviamos nuestras mas cordiales enhorabuena por el triunfo alcanzado en tan roplta preparación.

Bodas

En la Iglesia del barrio de la Concepción, contrajeron esta mañana a las nueve las lazos matrimoniales la bella señorita Anita Sánchez Izquierdo y nuestro estimado amigo don José Conesa Ayala.

Bendijo la unión el presbítero don Fabio Molinero siendo padrinos por la señora doña Catalina Navarro y don Juan Conesa.

Los recién casados, marcharon a Murcia, donde pasarán una temporada. Reciban nuestra enhorabuena.

Letras de luto

En Torrevieja donde veraneaba a fallecido el distinguido joven don Romualdo Sánchez Fernández tío de nuestro redactor señor Mateo.

A este como a su demás familia acompañamos en su justa pena.

Descansen en paz.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niñas retratándose Casa de Casca. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones de fotos y negativos. Oseña 3.—Cartagena

## El mas terrible enemigo de los niños es el verano

solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros  
Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos.

Es el mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO

La salud y hasta la vida de un hijo ¿no vale tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tiene unas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan nuestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montera 18.—MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.—Palma 12.

Impresiones locales

## LA EMIGRACION

Escribimos estas líneas bajo la penosa impresión que nos produce el ver como, semanalmente, van desfilando por nuestro puerto cientos de familias que van hacia lo desconocido en busca de lo más indispensable para la vida: el sustento, que en la patria ebria no pueden encontrar.

Desgraciadamente, estas familias marchan a Barcelona, Marsella (quien sabe donde) y pasan las más de las veces, un o lvario grande, cargadas con los pequeños que los pobrecillos piden por, insalvables.

El espectáculo se viene repitiendo todos los Domingos El «Asilas March» parece que es el amigo de los emigrantes; ha vivido ya tentos y es doloroso contemplar en los muelles, casi ha olvidado, a tantos seres,—en cada viaje exceden de 200—que forman turno para el embarque y que llevan, como único equipaje, algunos colchones y mantas ya en desuso.

La impresión que esto produce es de un pueblo que muere lentamente y que mira a muchos de los hijos del trabajo que le abandonan por no morir con el y sin embargo, Cartagena, si tuviese la protección debida, necesita de todo este elemento obrero ya que todo está por hacer: Obras de defensa que emplearía muchos de ellos, Edificaciones hace ya años que no se edifican nada a pesar del gran número de solares que afectan la población y reedificaciones, que todos los propietarios aguardan a que se abaraten los materiales para entonces hacerlas, esto aparte de lo que depende del Municipio que reorganizados todos sus servicios, hubría de emplear mayor número de obreros de los que hoy tiene.

El problema de la emigración es un problema que, por patriotismo, deberíamos todos procurar resolverlo. Uno de los últimos domingos el vapor. Tirso iba abarrotado de obreros que se dirigían a Marsella. En sus caras demostraban el malestar que les producía abandonar la patria amada para dirigirse a un sitio en donde hasta el empuje les es desconocido. Me acerque a ellos. Muchos iban contratados, otros no, pero todos hubieran preferido no marchar.

El problema no es local es nacional y el Gobierno debe preocuparse seriamente del mismo.

Cartagena Agosto 1920.

O. Bernal Blázquez

JUNTA de Protección a la Infancia  
Número premiado hoy

23

## El clamor de un pueblo

Cartagena, la ciudad de noble esecutorie, que en un tiempo hizo sentir su altivez al Poder Central es hoy humillada y medrosa ante un comite absurdo que dispone de su hacienda y despoja al pueblo por los acantilados tenebrosos de su albedrio.

Y mientras la larva anquila la organización Municipal, y los alcaldes continúan por los caminos tortuosos de la intriga, este pueblo, digno de mejores representantes, ahorrando vitillados alstargadas, pero no perdidas, dormita un sueño confiado y feliz, de hombre justo, que una vez cumplido el deber enmudece, para luego surgir prepotente cuando el deber nuevamente lo requiera.

En esta Cartagena. Abandonadas las riendas de poder Municipal a hombres injustos e inmorales, es conducida a un abismo en el que las voluntades se quebran y se caen en un abismo de desdichas, o se unen en un abrazo firme y colosal que guido por la luz esplendente de la ley, sebrá hacer justicia castigando las injusticias, y exterpará la enorme larva, que un poco inquieta por el estado actual de ánimos no cuida más que de su pesullo y de su conveniencia.

Cartagena duermo, señores representantes del pueblo, y es poco digno abusar de la confianza.

Un Cantonal

## Informaciones de los Barrios

### Barrio de Peral

«Gran Peña».—Anoche a las nueve y media de la noche dió un gran concierto en la sociedad «Gran Peña» el notable violonista Rhodresky, al que acompañaba el notable cuarteto que dirige el profesor señor Navarro.

El programa ejecutado fué el siguiente:

#### PRIMERA PARTE

- 1.º Nut bien, M. L. Orsay.
- 2.º Tanhauser, Wagner.
- 3.º Fausto, Gounod Alard.
- 4.º Goyesas, Granados.
- 5.º Moisés (Cuarta cuerda), Saganal.
- 6.º Aida, Verdi.

#### SEGUNDA PARTE

- 1.º Largo, Eandel.
- 2.º Oanzoneta, Godart.
- 3.º Minuetto, Balzont.
- 4.º Polonesa, Wintebaky.
- 5.º Hungarian (Rapsodie), Musser.
- 6.º Jota aragonesa, Berzeste.

### San Antonio Abad

«En el Casino»

Cumplimentando, las numerosas solicitudes, que de los vecinos de este Barrio, ha recibido, el digno Presidente don Juan Zamora, en la noche de ayer, y organizada tambien, por la Junta Directiva, se celebró la segunda velada familiar, en la que formaba parte, el no poco aplaudido artista «Don Eoriel» el cual, si fué constantemente ovacionado en la anterior, también lo fué anoche que obtuvo un resonante triunfo.

El salón como siempre, adornado con mucho gusto, destacándose especialmente, la espléndida iluminación que lució.

El aspecto, que a nuestra vista se ofrecía, era encantador, contribuyendo esto, las simpáticas señoritas, Doctores Garola, Leonor y Teresa Martínez, Magdalena y Pepita Paredes, E.ªernación, Garola Dolores Sevilla, Anita Egea, Milagros Mullois, Anita Oliver, María Clemente, María Hernández, Asunción Andreu, Adelina Balaguer, Carmen Pérez, Brigida Ros, María Adán, Antonia y Luisa Conesa y Carmen Benito.

Reciban nuestra más cordial felicitación, los señores componentes de la Junta Directiva, por el acierto, al organizar nuevamente, esta fiesta, que esperamos todos, no será la última.

«Fallecimiento»

A consecuencia, de una rápida enfermedad, y después de recibir, los Santos Sacramentos, falleció en la tarde del pasado sábado, la virtuosa señorita, Magdalena Medina Soriano, perteneciente a la Asociación, de Hijas de María, establecida en el Asilo de San Vicente de Paúl.

Su sepelio, verificado, en la tarde de ayer, constituyó una imponente manifestación de duelo, pues la finada por sus virtudes, gozaba de gran estimación en este Barrio, donde habíase granjeado de todos, general estimación, habiendo asistido, las asociaciones de Hijas de María, en pleno, con sus respectivos Estandartes, y las Hermanas del Asilo

Que Dios omnipotente y misericordioso, haya acogido en su seno, al alma venturosa de la finada, aureolada por las más nobles virtudes, que hubió de practicar en vida.

Reciba, su afligida familia nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

### Los Dolores

Van muy adelantados los ensayos de los coros de señoritas que han de cantar en las funciones religiosas.

Acertadamente el cura párroco de este barrio ha salido en comendación a las señoritas que a continuación mencionamos y cuyas voces

## Funeraria del Carmen

La más hermosa de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 49

francés y inglés de familia

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en peritos y matrix.—Tratamiento

de las enfermedades venéreas sífilíticas

Clínica de Medicina general

de 12 a 14 de P. M.

Casa de San Antonio (Barrio de San Antonio)

Ayuntamiento 2.ª planta